
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国際ロータリー 

第２５８０地区 

2019 年（令和元年）9 月 18 日（水）第 10 回例会（通算 2850 回） 

今週の御嶽の紹介 ビッチンヤマ（石垣）  

例会日 水曜日 12：30～13：30        TEL/FAX（0980）83－2917 

例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311     URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com 

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4       E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 
 
 

  

 

会 長：橋本 孝来  副会長：森田 安高 

幹 事：大田 次男  副幹事：東上里 和広 

2019-20 年度 ◆クラブテーマ◆ 

【 原 点 回 帰 】 

地区ガバナー：新本 博司氏 奉仕の実践/平和で明るい未来 
国際ロータリーのテーマ 

今月のロータリーレート 1＄＝106 円 

≪司会進行：松尾 和彦≫ 

ロータリーソング：手に手つないで  四つのテスト 

ソングリーダー：遠藤 正夫 

ビ ジ ター     ：松坂順一パストガバナー（東京葛飾東 RC） 

根路銘 敦（那覇東 RC）田中 久光（浦添 RC）南芳枝 

メー ク ア ッ プ：我那覇 宗善 森田 安高 小林 昌道 

新城 永一郞 金城 智子 宮良 榮子 前木繁孝 

 9 月 11 日（水）例 会 報 告  

会  員  総  数  44名 

出 席 義 務 会 員        43名 

出    席    数 24名 

欠 席 数   19名 

出 席 率   55.81％ 

通算出席率（8 月） 61.35％ 

 

2019-20 年度 

RI 会長：マーク・ダニエル・マローニー 

 ★9月のプログラム  9/25（水）ロータリー財団地区補助金プロジェクト寄贈式（例会場にて） 

「ビッチンヤマ」 

 「ビッチンヤマ」は、「美鎮山」とも記されます。 

この御嶽は字石垣の１８番街の角地にあります。御嶽への入口が建物によって塞がれているためやや

分かりにくいですが、御嶽内の樹齢１５０～２００年と言われるクワノハエノキの大木が目印となります。

「ビッチンヤマ」は、石垣島育ちの作家「池上永一」著の「風車祭（カジマヤー）」の舞台として知られてい

ます。伝承によれば、ビッチンヤマは明和大津波(1772 年)の直後のころ、石垣村の役人が波の上に浮

いていた石を持ち帰ろうとしたところ、現在の場所で急に重くなって持てなくなったことから「聖地に違い

ない」として祀ったのが、この御嶽の始まりだそうです。 

なお、名前の由来について伝えられたものはないそうですが、丁字路に邪鬼払い目的で設置される自

然石「ビッチリ」とも関係があるのではないかと言われています。 

 「ビッチンヤマ」遠景 



 

 

 

 

 

 

 

本日は松坂順一パストガバナー、根路銘さんと田中さん、

御来島頂きましてありがとうございます。また、ビジターでお

越し頂きました南さんありがとうございます。昨夜は懇親会

で楽しいひとときを過ごさて頂きました。本日の午前中は、

松坂さんと田中さんで竹富島を見て頂きました。指田文庫

がある竹富小中学校に足を運んで頂いたということです。

短い時間ですが八重山を見て頂いて良かったと思っており

ます。先日の台風 15 号で関東に直撃いたしまして、千葉

県はまだ 40 万個ぐらい停電しているとニュースで言ってお

りましたけれども、そのニュースをナースセンターの前で観

ていた私の受け持ちの患者さんのおばーが、「可哀想ね、

大変さー慣れてないから、石垣に来たら良かったのに」とこ

んな風におっしゃってたんですよね。景色も素晴しいけれ

ども、気質の素晴しさも感じた次第でした。今日は松坂さん

に卓話をたっぷりして頂いて、そのあとに研修会をというこ

とで大変感謝しております。本当にありがとうございます。 

 

 

先週、佐藤智博会員の送別会にお集まりいただき、ありが

とうございました。本人も非常に喜んでおりました。 

本日、例会終了後の 2 時～5 時まで RLI 研修会がありま

す。現在 12 名のエントリーがありますが、締め切ったわけ

ではありませんので、時間が空いた方は是非、ご参加下さ

い。かねてから報告してきました補助金の寄贈式について

は昨日、石垣市教育委員会、竹富町教育委員会、与那国

町教育委員会の教育長宛に寄贈式について参加の依頼

文を発送いたしました。石垣市と竹富町は例会場に来るこ

とは可能だと思いますが、与那国町においては、石垣島ま

で来ることが困難な場合は、無理はせずこちらから伺いま

すということは話してあります。本日、RLI 研修会を施すた

めに、松坂パストガバナーと 2名のリーダーが来ております

ので、昨日当クラブのメンバー6 名と懇親会をいたしました。 

以上ご報告です。 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんこんにちは。6 月までガバナーを務めさせて頂きまし

た、東京葛飾東 RC の松坂順一です。今日、かいゆしウェ

アを初めて着ました。先週、私の友人から孫と沖縄に来た 

時のお土産にいただきましたので着てきました。確か昨年

の 11/28 に石垣 RC に公式訪問にお邪魔させていただき

ましたが、朝の便で来て夕方の便で帰りましたので、石垣

に何しに行ったのか分からない状態でした。たまたま次の

日に東京武蔵野中央 RC の周年行事があるということで、

夕方からでしたが朝からゴルフもあると言われて、日本で一

番会員権の高い小金井カントリーで、一度くらいはしてみ

たいと思っていたので、石垣島をトンボ帰りした覚えがあり

ます。昨日こちらに入って、今日は指田文庫がある竹富島

に行ってきました。指田さんは確か 2000 年のガバナーだ

ったと思いますが、指田さんがガバナー終わられてから竹

富島の診療所に3年近く居たと思います。竹富島に行かせ

てもらって、竹富島は時間が止まるんですね。昨日、来る

時飛行機の中で半分寝ながら何をお話しようかと考えてい

ましたが、竹富島へ行ったらそれも全部忘れたような状態

になって、先程戻って来ました。今日はこの後、皆さんに

RLI研修を体験して頂こうということになっています。RLIと

いうのに気がついたのは、私がガバナーノミニーに推薦さ

れて決まった時にたまたま受けました。埼玉の 2570地区と

広島の 2カ所に申し込んでいて、一人で行くのは気が弱い

ので、あと三人誘って、申込み締切りが終わっていたのに

無理矢理受けてもらって四人で行きました。埼玉で受講し

て池袋に戻ってきてから、これは面白いよ！これはうちの地

区でもやった方がいいんじゃないかって、四人とも興奮して

いて3時間ぐらい話していました。次の日、広島に行ってパ

ートⅠを受けました。これのいいところは、その地区内のガ

バナー達が呼びかけていて、埼玉も広島もそうでしたが、ク

ラブの会長エレクトになる方と幹事エレクトになる方達が受

講していました。受けてみて良かったと思えた部分は、いろ

んなクラブの人達が、一つのテーマに関して話し合います。

 9 月 11 水）第 9 回（通算 2849）例会記録 「ゲスト卓話：松坂 順一パストガバナー」 

◇◆◇幹事報告：大田 次男◇◆◇ 

◇◆◇会長挨拶：橋本 孝来◇◆◇ 

◇東京葛飾東ロータリークラブ◇ 

◇◆◇松坂順一パストガバナー◇◆◇ 



ディスカッションをする形で、あなたはどう思いますか？と引

き出す役割をする方がいます。中にはベテランのロータリア

ンがいてしゃべりたがる人がいますので、5 分位話す方に

はストップをかけて、うまくやらないとすぐに時間が過ぎてし

まします。それを一日の中で 50 分単位で 6 セッションしま

す。その時にどんどんメンバーが入れ替わりますので、この

システムはいいな思います。いろんな人と話して、自分のク

ラブではこうしてるけど、という意見をどんどん出して、そう

いうこともやっているんだ、うちのクラブは全くやっていなか

た、というのに気がつかされるんです。よそのクラブの人と

交流が出来るのは非常にいいなと思いました。私自身がガ

バナー補佐を 2013 年にしましたが、そのとき東分区の 14

クラブを担当していましたが元気がないんです。どんどん人

数が減っていって。会員数 20名位が今は 6つか 7つぐら

いになっていて、そういう元気がなくなってきたクラブが多く

て、クラブが元気になるように活性化するのに何かいい方

法がないかと思った時に、お互いのクラブの情報交換みた

いなのを出来るんだということに気がついたんです。これは

うちの地区でもやらなければと思って、私が知っている限り

の人達に声かけして、他の地区でやっている所に受けに行

ってもらって、2018年 7月の時点で 60人の方々が受けに

行ってくれました。その方達を中心にして昨年うちの地区で

RLIを立ち上げました。今年は全体で 40人程の方がパー

トⅠ・Ⅱ・Ⅲを終えています。ぜひ、いろんな方に受けてもら

いたいという事で、今年度は東京九段下と多摩武蔵野、沖

縄の三カ所ですることになりました。ぜひ皆さんに参加して

頂きたいと思います。石垣や宮古島の方は行くのが大変だ

なと思い、先ずは石垣の方に体験して貰いたいと、今日の

日を設けて頂きました。例会後に根路銘さんと田中さんが

ディスカッションリーダーになって、少しそういうのをやって

いこうと思います。先日、田中さんが東京の九段下で実際

にディスカッションリーダーをして来ましたのでやって頂こう

と思います。これは日本の34地区ある中で24地区にあり、

今年はあと 3つくらいの地区でやりますので 27地区になり

ます。これをやっている地区は、結構元気が良いような気

がします。私、ここ 2年ぐらいの間で 20カ所以上の地区大

会に出席しています。どんどん話かけてくる方はそういうの

を受けた方が多いんです。よその地区に行って顔を知らな

い人に話しかけるのは気後れするんですが、そういう方は

気後れがないみたいで、バッチを付けていればどんどん話

かけてくるし、話も盛り上がるんです。受けている人の方が

いいなと思い、うちの地区でもぜひ受けて貰いたいと思っ

たのが始まりです。もう一つ気がついたのは、今のロータリ

ーの動きを、それを受けた方々のほうが良く理解していると

思ったんです。ロータリー歴が 20 年以上経つと、入会して

からすぐに熱心に理解していって、その後の方が理解して

いない方が結構いらっしゃいます。RLI の講習を受けた方

が、今のロータリーの変化を非常に良く理解していて、クラ

ブでこういう風にして行こうと元気になっているんです。受け

ていると今のRLIどうとか、よその地区ではこういう活動をし

ているのかとか、いろいろ情報交換が出来ているようです。

去年の一年間 71 クラブでみると、クラブ単位でみてみると

素晴しい奉仕活動をしているクラブが結構あります。その横

の情報交換が殆どされていないんです。RLIで皆さんが集

まった中でディスカッションしていく中で、出た内容で気付

いてうちのクラブでもそういうのをやってみようかと考えても

らえればいいなと思います。石垣の方だとなかなか東京に

行く機会が少ないかと思いますが、仕事の用事でいく事が

ありましたら、研修をしている日にからめて参加し頂ければ

と思います。よその地区の良い所は、土曜日か日曜日にや

っているんです。埼玉では土曜日、広島では日曜日に受

けた記憶があります。東京の場合は、ホテルの関係だと思

いますが、土日が取りにくいので平日にしているようです。

よその地区ではどうして土日にしているかと聞くと、青少年

のインターの子供たちが土日でないと活動が出来ないので、

青少年の活動のためには土日が一番いいということです。

地方は殆どがロータリーの活動は土日にしている所が多い

ようです。地区大会も土日に連続してやっているのが殆ど

です。アメリカで始まったのですが、クラブを元気にする為

に何か方法はないかというのが RLI の始まりです。石垣ク

ラブの中でこのやり方を取り入れて、何かプロジェクトをしよ

うとした時とかに、皆さんの意見を出して頂く方法の一つと

してもいいと思います。今日はそれを体験して頂きたいと思

っております。沖縄版のRLIは、パートⅠに12月1日（日）

パートⅡに 1月 26日（日）、パートⅢに 3月 15日（日）もう

一つ付録で卒後に 4 月 12 日（日）の 4回です。一応パー

トⅠ・Ⅱ.Ⅲの 3 回受ければ卒業です。私自身、受けてみて

分かったことが、受けていて楽しいんですが、ディスカッショ

ンのリーダーに向かないタイプだということに気が付きまし

た。ついつい知っていることをしゃべりたくて、話しすぎてし



まうので、そういうのは向かないんです。参加している方の

意見をうまく引き出せる人がいいんです。しゃべり過ぎる人

にはストップをかけて、話さないでいる方には意見を引き出

していく工夫をしていく方が一番いいんです。卒後まで終

わった方には、ディスカッションリーダーの研修という形で

何度か受けて頂いてから、ディスカッションリーダーの役を

やってもらいたいと思います。うちの地区は 2 年目で、その

ディスカッションリーダーは 40 名ぐらいいると思いますが、

皆さんにも参加して体験して頂ければと思っております。何

かのきっかけで、1回でもいいですから参加して頂ければと

思います。 

12 月に公式訪問で新本ガバナーが来ると思いますが、今

年度のマーク・ダニエル・マローニー会長は非常いい会長

だなと思います。会長が日本に来るなんて滅多にないので

すが、今年の 8/3 に青森県の八戸に来ました。そのあと福

島、東京に寄って横須賀、名古屋にも寄って帰られました。

日本に来た理由は、IMを見たいということです。IMをやっ

ているのは日本だけみたいで、アメリカ、ヨーロッパは IMを

やっていないらしいです。会長になって 7 月 8 月は割と自

由がきくからということで、海外に行く時は通訳を連れて歩

くのですが、今回は通訳なしで日本に来て、八戸に元 RI

理事の黒田さんに頼んで IM をやってもらったようです。マ

ローニーさんの講演の内容を置いて行きますので、後で皆

さんに見てもらいたいと思います。マローニーさんは分かり

やすい方で、我々クラブの会長としてやらなければならな

い事は、クラブの強化だとハッキリ言っています。山崎さん

という PG が、今年の新本ガバナーと日本の研修員の一人

ですが、サンディエゴ国際協議会で、「職業分類を何故なく

すのですか？日本のロータリアンはあれにガッカリしていま

す」と質問したら、職業分類は当然の事だから、職業に偏り

がなく会員構成するのが当然の事だから、無くしたんだとい

う言い方をしてました。当然だと思っていることをどんどん削

っていくんだなと思いました。ロータリーの中で、何処を根

拠にして我々は判断しなければならないのか、判断する材 

 

 

 

 

 

 

料の手続き要覧が 3 年に 1 度改正があって作っています

が、今は薄くなってきています。何処を根拠に見ればいい

のかというと、ロータリー章典です。RI 理事会で決まった事

は、そこに入ってくるようになっています。皆さん呼んだ事

ありますか？これはガバナーでもなかなか読む人はいない

のですが、分からない事がありましたら是非読んでみて下さ

い。マローニーさんは職業分類はもう当然の事だと言って

いましたので、マローニーさんが八戸で話した講演の資料

を置いて行きますので、読んでみて下さい。RI の理事会で

決まった事ですが、今後 5 年間で四つのテーマに「新たな

行動計画」というのがあり「より大きなインパクト（影響力）を

もたらす」、「参加者の基盤を広げる」、「参加者の積極的な

関わりを促す」、「適応力を高める」これは日本語にすると

曖昧で何を実際にするのか具体に分からない内容です。

理事会で細かく検討してこれをやる事に決めたと書いてあ

りましたが、マローニーさんからは何をやるのか具体的に出 

て来てないです。マローニーさんがロータリー賞というのを

目標にしてやりましょうというのを出していますので、皆さん 

で考えてクラブの賞を目指して頂ければと思います。もう一

つの資料は、会長候補になった時に面接で質問されます。

その質問にマローニーさんの回答が記されていますので呼

んでみて下さい。マローニーさんは 4 回ぐらい面接で落ち

ていてやっと会長になれました。マローニーさんは 20 代で

ロータリアンになって、30 代でガバナーになって、40 代で

RIの理事になった方です。マローニーさんが凄いのは、自

分のクラブの会長の時には、会員を 30 名増やしてガバナ

ー年度には、クラブが 3 つ増えて、会員 8％増えて財団の

寄付が 60％増えたと何かに書いてありました。アメリカの田

舎町の弁護士さんですけれども凄い実績を残した人です。

マローニーさんという会長がどんな方なのか皆さんで共有

しながら、新本ガバナーの公式訪問を楽しみにして頂けれ

ばと思っております。竹富島にはもう一度行ってみたいの

で、60周年には呼んで頂ければ喜んで参ります。 

本日はありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

米盛 博和氏   7 日(土) 上勢頭 保氏   9日（月）  松原 栄松氏 15日（日）

橋本 孝来氏 16日(月)  松尾 和彦氏 20日（金） 黒島 剛氏   24 日（火） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆松坂 順一氏：本日は卓話をさせて戴きます。RLIに参加願います。 

☆根路銘 敦氏・田中 久光氏：松坂年度から始まりました→→RLI研修をよろしくお願い申し上げます。 

☆橋本 孝来氏：松坂パストガバナー、根路銘さん、田中さん、御来島ありがとうございます！研修楽しみです。 

☆大田 次男氏：PGご一行いらっしゃいませ。本日の研修よろしくお願いいたします。 

☆上瀬頭 保氏：パストガバナー松坂順一氏、根路銘氏、田中氏の御来島を歓迎申し上げます。 

☆今西 敦之氏：松坂パストガバナー、田中様、根路銘様、本日の研修よろしくお願い致します。 

◆BOX￥11,000 （累計￥74,000） ◆コイン￥1,409 （累計￥24,167）   合計 ￥98,167   

 

本日のニコニコ 

『ミニ RLI研修会』 

DL：田中久光氏 ロータリーのリーダーシップについて！   

DL：根路銘敦氏 強いクラブを造る！ 

～研修会風景～ 

～例会風景～ 

2019年 9月 11日（水）14：00～17：00 

       於：大濱信泉記念館 


